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珍惜形势 强化责任 敢于担当 勇于作为 务实求效 确保“两个初步”目标的实现
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枢纽为特征的国家中心城市地位

规划农贸市场打造15分钟生活圈
——访市政协委员田跃平

郑州报业集团全媒体记者刘伟平 文 唐 强图

通用航空试验区要加快发展脚步
——访市政协委员郜松建

郑州报业集团全媒体记者 成 燕文 唐 强 图

“如何实现像报告中所描绘的那
样，‘郑州初步建成自然之美、社会公
正、城乡和谐的现代化都市区’，我觉
得，必须让河南中医‘中’起来，才会
为社会公正与和谐添砖加瓦。”市人
大代表、河南中医学院第一附属医院

院长朱明军在接受记者采访时如此
破题。

如何让中医真正“中”起来，朱
明军有两个建议——省会有 30多家
省直医疗机构，是一支重要的可利
用资源，应该将其纳入郑州市卫生

事业发展规划之中，为我所用。在
医联体建设和新医院建设方面与市
属医院统筹安排，形成统一的大郑
州医疗服务体系；将中医一附院改
造纳入郑州市人民路整体改造之
中，扩大医院办院空间，同时支持医
院立足院区空间挖潜力，推进院内
改造工程。

朱明军坦言，医患纠纷乃至“医
闹”事件层出不穷，无疑为社会公平
与城乡和谐添加“杂音”。他呼吁，尝
试通过警医共建、立法等途径，严打

“医闹”，实现公平。

让河南中医真正“中”起来
——访市人大代表朱明军

郑州报业集团全媒体记者 党贺喜 文 丁友明 图

郑上新区建设提速正当时
——访市政协委员张景倚

郑州报业集团全媒体记者 成 燕 文 唐强 图

“我和委员们在讨论政府工作报
告时，大家普遍认为，郑州正在经历经
济爬坡过坎、转型提升的关键期，必须
思考如何在‘拐点期’创造全新机遇。”
昨日，接受记者采访时，市政协委员、
郑州裕丰高新材料有限公司董事长张
景倚鲜明地亮出观点。

作为一名新委员，张景倚带来
了“关于加速推进郑上新区建设的
建议”。他认为，加速推进郑上新
区建设对推进西部地区与郑东新
区、南部航空港实验区均衡发展具
有重要意义。“建设郑上新区，有利

于充分发挥上街区辐射带动作用，
有利于通用航空产业发展，有利于
装备制造、新材料等产业资源的整
合提升和生态资源的统一保护和开
发。”

“只有加速推进郑上新区建设，与
东部的郑东新区、南部的航空港实验
区实现均衡发展，才能共同支撑郑州
都市区未来发展。我建议，应尽快完
成郑上新区总体规划编制，加快启动
郑上新区起步区和核心区建设，引导
项目入驻，形成示范效应。”张景倚提
出真知灼见。

“两个初步的目标为全市未来五
年发展指明了方向，具有很强的感召
力。”市人大代表、荥阳市教体局局长
张双利说，当前，环境问题一直是老
百姓持续关注的热点话题，“自然之
美”的提出非常及时，未来，现代化都
市区将真正呈现出天蓝水清地绿的
优美风貌。

描绘未来愿景时，张双利认为，
今后五年，初步确立以国际化、现代
化立体综合交通枢纽为特征的国家
中心城市地位，真正形成高级人才、

高新技术、高级管理、高人文素养的
高地，“拥有这些资源后，自然就拥有
了国际化的枢纽地位，乃至国家中心
城市地位。”

“以国际化提高郑州都市区影响，

用国际化来带动都市区的发展，离不开
人的现代化。”张双利说，实现人的现代
化就要大力提倡全民阅读，塑造创新思
维，而创新思维的源泉就是来源于广泛
深刻的阅读和积极主动的探索。

未来的郑州天蓝地绿水清
——访市人大代表张双利
郑州报业集团全媒体记者 张 勤 文 马 健 图

“政府工作报告中有关‘优先发
展教育，实施城乡基础教育一体化’
的表述让我最兴奋”，市人大代表、经
开区朝凤路小学校长褚玉红谈到教
育时信心满满：“报告的这段内容对
我市今后促进教育均衡发展，促进教
育公平有着积极的作用和意义。”

围绕实施城乡基础教育一体化，
褚玉红直陈建议和看法: 一是从源头
抓起，着力构建促进和维护教育公平
的保障体系，强化政府责任，加大经
费投入。通过专项拨款调节等形式，
加大对薄弱学校农村学校的投入。

二是推进城乡教育资源的均衡配
置。实现优质资源在农村学校的辐
射力度。三是硬件要达标，软件也要

“硬”。分配优秀的教师向农村倾斜，
通过教师区域轮岗流动、支教下乡、
走教等形式，让优秀的师资成为全区

共享的公共财富。
四是借鉴成都等地
先进经验，出台操作
性强的评估监测指
标体系，保证城乡基础教育一体化的
深入推进。

促进教育公平从薄弱学校抓起
——访市人大代表褚玉红

郑州报业集团全媒体记者 党贺喜 文 丁友明 图

回民、女性、48岁、扎根最基层的
社区工作 6年、市人大代表……多种
身份聚焦在她身上——金水区杜岭
街道办事处西里路社区主任李莉。
接受记者采访，她很“吃惊”：“在基
层，干活儿，那是干干脆脆的，但说话

可不是我的长项。”
社区基层工作可谓大不易，而最

让李莉感觉大不易的还是老旧社区
的民生问题。不过，政府工作报告给
她鼓足干劲：“你看，政府工作报告第
24页说了，‘加快发展社会事业，着力

保障和改善民生，力争全年民生投入
占公共财政预算支出的比重达到
70%以上’，我看了很提劲儿！”

接着，她简短捎来了老旧社区居
民的三句心里话：老旧社区楼院特别
是市区中心部位的，改造的速度和力
度要加大，让大伙儿尽早享受到发展
的阳光和温暖；改造涉及的项目立案
审批，手续程序尽可能减少，让大家
不跑腿、不求人；通过政府主导、居民
参与、文化引领、志愿者服务等办法，
让无主管楼院“改名换姓”，真正做到
有人管、管得住、管得好。

让阳光把老旧社区照得更亮
——访市人大代表李莉

郑州报业集团全媒体记者 党贺喜 文 丁友明 图

市政协委员、
市市场发展局局长
田跃平一直以来都
很关注市民的“菜篮
子”，他认为，为了保
障城市居民的生活
需求，应进一步加快

市区农贸市场的升级改造，着力打造15分
钟便民生活圈。

田跃平说，目前，我市包括社区内
市 场 和 有 一 定 规 模 的 马 路 市 场 共 计
128 个，是个庞大的交易群。但是目前
我市农贸市场缺乏统一规划、日常管
理不规范，部分市民买菜存在困难，且

由于建设管理标准不统一，有着不少
安全隐患。

田跃平建议，加强对农贸市场的监
管，对新规划的农贸市场统一建设，新建
社区内也要配套设置与居住人口规模相
适应的农贸市场。作为公益性基础配套
设施，与居住区建设项目同步设计、施工
和验收，并纳入政府国有资产管理；探索
农贸市场的电子商务服务新模式，引入社
会资源参与农贸市场的信息建设与技术
改造，搭建电子商务信息平台，同时配套
平价农产品流动售卖车、便利店和商品调
配信息系统，让市民就近直接购买到新
鲜、优质、平价的农产品。

“通用
航 空 产 业
作 为 现 代
民 航 业 的
引擎之一，
逐 渐 成 为
现 代 航 空
产 业 体 系
的 重 要 基
础 支 撑 产
业 。 我 建
议，郑州在

大力发展航空运输业的同时，也应加大
力度支持通用航空产业发展。”昨日，市
政协委员、河南上蝶阀门股份有限公司

董事长郜松建开宗明义。
作为经济界人士，郜松建非常关注

通用航空产业发展。他分析说，两年多
来，上街区委、区政府致力于郑州通航
试验区建设，经过不懈努力，郑州通航
试验区形象初具，但目前在体制机制等
方面还存在一些制约因素。“为破解这
些瓶颈问题，我建议，将郑州通用航空
试验区作为郑州航空港经济综合实验
区专业园区实行统一管理、统一规划、
统一招商、统一建设，同时成立郑州通
用航空试验区管委会，具体负责该区域
开发建设工作，全力推进郑州通用航空
试验区建设发展步伐。”郜松建提出以
上建议。

“一个城市 GDP 值再高，如果
连最基本的青山、碧水、蓝天都见
不到，那么这个城市未来的发展
并不值得期待。经济发展可以有
计划，但是环境治理不能等。”市
人大代表、港中旅（登封）嵩山少
林文化旅游公司副董事长弋群立
在接受记者采访时表示，环境保
护才会真正成为可持续发展的事
业，只有生态文明，才能绘就美丽
郑州。

“今年郑州在改善生态环境上，
制定了很多计划和措施，在接下来的
工作中，如何让这些计划变成现实，
政府部门在监管力度上还要不断再

加大、加强。”弋群立说，对于一些“傻
大笨粗”严重污染环境的企业不能以
罚代管，一罚了之。一些污染排放不
达标的企业认为守法成本高，违法成
本低，通过破坏环境换来重大收益，
罚款金额也就不值一提，这样环境污
染将会愈演愈烈。

弋群立认为，要想真正治理污染

难题，地方各级政府必须转变观念，
加快产业升级方式，并建立相关法律
体系，有法必依，执法必严，让违法违
纪者受到严惩。同时在治污问题上，
政府部门也应加大宣传力度，倡导全
民治污，呼吁市民通过节约用水、用
电，绿色出行等方式，来保护我们所
生存的环境。

对重污染企业不能一罚了之
——访市人大代表弋群立

郑州报业集团全媒体记者 张 倩 文 丁友明 图

昨日，市人大代表、市文物局局长
阎铁成接受采访时表示，政府工作报
告中特别关注城乡一体化，这就意味
着不仅城市要快速发展，农村也要跟
上城市的发展脚步，让广大农民和城
里人一样享有城市的教育、卫生资源

和基础设施建设。
特别是在发展农村经济时，更不

应忽视文化保护问题，农耕文明重
要的载体在农村，包括物质文化遗
产和非物质文化遗产，农村文明的
建设首先要对原有的历史文化进行

保护。
建 设 美 丽 乡

村需要文化的传
承，几千年流传下
来的传统、家风、
美德，都有其形成
的环境，如四世同
堂的民居，生态文
明赖以生存的小
河、古树。我们既
要保存家风等非
物质文化遗产，还要保护古民居
等物质文化遗产。

既要发展经济也要保护古树小河
——访市人大代表阎铁成

郑州报业集团全媒体记者 裴 蕾 文 丁友明 图

“郑州
市 积 极 探
索 医 疗 资
源 共 享 模
式，构建了
区 域 医 疗
联合体，切
实 解 决 了
群 众 看 病
难、看病贵
的 问 题 。
但 运 行 两
年以来，也
出 现 了 一

些不容忽视的问题。”市政协委员、郑
州市第一人民医院副院长母心灵说，
医疗联合体内医师多点执业存在问

题，新农合患者转院起付线的减免措
施落实不到位，支持医疗联合体的信
息平台建设不完善。

她认为，政府需要加大投入，组建
区域医疗联合体，打破以往医院各自
为营的局面，实现优质资源区域内全
覆盖，切实落实“基层首诊、分级诊治、
急慢分治、双向转诊”的就医模式，为
群众提供安全、价廉、高效、优质、方
便、连续的医疗服务。另外，需要尽快
建立医联体信息平台，完善协调联动
机制。把医疗联合体内信息平台建设
纳入全市卫生信息化建设整体规划，
将“居民健康卡”率先在医联体内投入
使用，实行医联体内的医联一卡通，并
尽快开展网上诊疗、远程会诊、业务培
训和质控考核等。

“居民健康卡”率先投用医联体
——访市政协委员母心灵

郑州报业集团全媒体记者 孙 娟文 马 健图


